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立法會通過施政報告致謝動議
李家超：推動行政立法關係更上層樓 為「愛國者治港」創更大價值力量

立法會昨日通過施政報告致謝議案。特

區行政長官李家超表示，政府會細心分析

和考慮，讓落實相關措施時能更切合市民

的需要和期望。他和團隊會繼續以不同方

式，增進在施政過程與立法會的交流和協

作，推動行政立法關係更上層樓，為「愛

國者治港」創造更大價值和力量。

◆香港文匯報記者 林熹

香港文匯報訊（記者 郭倩）為增強內地優質文化和
旅遊資源在港澳地區的傳播效應，更好地弘揚中華優秀
傳統文化，亞洲旅遊交流中心於昨日在香港舉行「2023
港澳地區媒體座談交流會」，邀請了大公文匯傳媒集
團、新華社香港分社、香港商報、澳門力報等多家主流
媒體領導參與座談。座談交流會上，亞洲旅遊交流中心
介紹了明年的宣傳推廣工作計劃，包括配合港澳台辦全
年主題推廣活動、參加面向港澳旅行商及居民的大型展
會等。各家媒體亦分享了參與推廣內地文化相關報道的
成果和經驗。
是次交流會由亞洲旅遊交流中心主辦、香港中國旅遊
協會協辦。亞洲旅遊交流中心主任張棟表示，亞洲旅遊
交流中心擔當着宣傳推廣、協調聯絡、交流合作、信息

調研的角色，旨在更好地促進兩地開展文旅推廣工作。
亞洲旅遊交流中心市場推廣助理曾文杰介紹了中心在

明年的宣傳推廣工作計劃，包括配合港澳台辦全年主題
推廣活動、參加面向港澳旅行商及居民的大型展會、文
旅「請進來」系列活動、服務內地各省市赴港澳地區的
推介活動、港澳學校赴內地遊學，以及發布港澳地區市
場研究報告等。
香港大公文匯財經公關集團總裁嚴中則表示，大文集

團一直致力於推動香港青少年融入國家發展大局，協助
學生深入學習中國歷史、政治、經濟、文化等方面的知
識，建立對祖國的全面認識。

大文集團搭建青少年中國文旅知識賽平台
為讓香港青少年學習祖國的自然地理和人文歷史知

識，大文集團重點搭建了全港青少年中國文旅知識競賽
等青年平台。去年首屆知識競賽得到全港近160所大、
中、小學校合共逾6,000名學生踴躍參與。活動於今年
7月再次舉行，規模更宏大，共有200所學校合共約
6,500名學生參加。大文集團還舉辦了范長江行動、未
來之星、書法大賽、徵文比賽等活動，以此來展現優秀
中華文化的深厚底蘊。
同時，大文集團在海外平台採取多渠道宣傳推廣，不

斷擴大輻射面，包括於本月在東莞舉行海外華媒年會，
來自五大洲31個國家及地區的73家海外華文媒體主要
負責人齊聚廣東，並以圖文並茂的方式書寫廣東的嶄新
形象，用中、英、法、意等多種語言，在全球各媒體平
台上發布上千篇報道推送，刊登逾60個版面。

亞洲旅遊交流中心介紹明年宣傳工作

◆亞洲旅遊交流中心舉辦2023港澳地區媒體座談交流
會。 香港文匯報記者涂穴 攝

香港文匯報訊（記者 姜嘉軒）《論語》是儒家經典
著作，是中華文化的瑰寶。為鼓勵學生們多讀《論
語》、培養寫作興趣，中國友好和平發展基金會聯同超
藝理想文化學會主辦「世說論語全港學界徵文比賽」，
歡迎全港大學和中小學生以《論語》為主題，闡發《論
語》在日常生活中的啟發和實踐，得獎者可獲現金獎
外，更將獲邀到北京出席頒獎典禮和參觀學習，感受歷
史古都和全國文化中心。

明年1月31日截止
比賽的啟動儀式昨日在香港浸會大學饒宗頤國學院舉
行。是次比賽分初中組、高中組、大學和專上學院組，
參賽文章的字數連標點符號在內，限於500字至1,000
字間，截止日期為2024年 1月 31日。各組均設冠、
亞、季軍及優異獎 5名，冠、亞、季軍可分別獲得
3,000元、2,000元、1,000元現金獎，並獲《知識》雜
誌贈閱一年。所有得獎者會獲邀到北京出席頒獎典禮和
參觀學習，而獲獎文章將於香港大公文匯傳媒集團和紫
荊雜誌社轄下刊物登載。
「如何進一步培育下一代，特別是讓中學生和大專生
有更深入地認識中華文化傳統，這個比賽我會認為是個
好好的媒介。」特區政府教育局副局長施俊輝昨日在主
持比賽啟動儀式後接受香港文匯報記者訪問時表示，是
次比賽對學生而言，是非常好的課外學習機會，讓他們
進一步認識中華優秀傳統文化，從中提升文化自信。

「它在中國經典之中，相對是比較容易讀懂的，所以
對學生們來說，《論語》會是比較容易入手的起點，來
學中國傳統文化。」比賽評審之一、饒宗頤國學院院長
陳致表示，《論語》即使文字上相對簡單，但內涵非常
豐富，「國學大師錢穆先生曾經說過，人生從20歲到
60歲，最好讀40遍，每年去讀會領悟到新的道理。」
他期望透過比賽，可以看到各參賽學生對中國傳統文化
的認知和多元領悟。
籌委會成員、香港耀中國際學校中學部校長施燕紅表

示，希望香港學生通過比賽多了解中華文化，深化對
《論語》的了解，反思並應用到日常生活之中。

世說論語學界徵文賽
得獎者將獲邀上京學習

◆《世說論語》全港學界徵文比賽昨日舉行啟動儀式。
香港文匯報記者姜嘉軒 攝

在昨日致謝動議辯論環節中，工聯會議員鄧家
彪表示，對施政報告成立「解決劏房問題」

工作組表示支持，形容是「立軍令狀」，在10個月
內提出解決劏房問題方案。不過，他認為政府應反
思以階梯式處理房屋問題，公屋住戶向上流動意慾
低，建議政府採用類似新加坡的組屋的計劃，鼓勵
年輕人儲蓄，待政府建屋後，無需審查收入下可獲
得認購權。

議員倡「社區客廳」擴展試行
選委會界別議員梁毓偉表示，告別劏房是社會長
期心願，現時「社區客廳試行計劃」暫時只在深水
埗區推行，他希望政府即時或更快在觀塘、元朗等
劏房較多的不同地區試行，以了解不同地方的反
應。
他又認為，特區政府鼓勵生育的措施應該走多一
步，以住屋為例，優先揀樓和上樓有助鼓勵生育，
但未夠吸引，建議政府可以考慮提高有關家庭在出
售資助房屋的中籤機會、增加抽籤次數，或提供其
他置業優惠，以協助新生嬰兒家庭改善居住空間。
選委會界別議員陳沛良表示，最近接連發生學童
自殺個案令人心痛，情況已經響起警號，認為大家
更加需要反思家庭、學校和社會給學生們的支持，
以及對老師、家長精神健康的關注是否足夠。他建

議校方可聯同駐校社工、心理學家或醫護人員為學
生定期評估精神健康，同時優化教學課程，在體制
內增設心理教育，但無需任何考試與評核機制，並
設立「情緒健康休整日」促進師生之間相互了解與
情感聯繫等等。長遠而言，他認為，需要建立一個
支援網絡，營造接納和關愛的校園環境。
教育界議員朱國強亦關注到學生的心理健康問

題。他期望教育局檢視現時升學和評估制度，減少
比較和競爭帶來的負面效果，減輕師生的壓力，同
時增撥資源，加強校長和教師的專業培訓，令他們
學會理解學生的心理，掌握輔導和轉化情緒的技
巧，從而令師生都擁有正向的情緒。
選委會界別議員郭玲麗建議政府加強教師有關輔

導專業的培訓工作，提升教師的敏感度和即時處理
危機的能力，同時要釋放教師的空間，讓他們有時
間去關心學生，與學生建立關係，仔細聆聽學生聲
音，又建議政府檢視學校對專業輔導員的需求，考
慮在學校常設輔導專業職位，及早支援有需要的學
生。
新界東南議員林素蔚表示，樂見政府在新一份施

政報告中將「社區保姆」的服務獎勵金增至每小時
40港元至60港元，但實際上社區保姆登記人數並
不多，故建議政府將社區保姆專職化、規範化，為
他們定期提供培訓，引入類似護理員的註冊制度，

以吸引婦女入行，投身社區保姆的市場。
選委會界別議員譚岳衡表示，香港需提前布局，
多管齊下，為人口結構老化、經濟發展結構單一的

困境破題，包括積極適當地引入外來人才，通過教
育國際化吸引全球各地青年才俊，為科技創新和社
會經濟發展儲備人才；發展新型教育產業。

香港文匯報訊 由香港僑界社團聯會承辦
之「第二十八屆港澳穗深珠五地僑界乒乓球
聯誼賽」，昨日於南華體育會舉行。兩屆奧
運乒乓金牌女將張怡寧和林慧卿兩位乒壇猛
將一同主持開球禮，來自五地僑界的乒乓健
兒一同參賽。
張怡寧在接受大公文匯全媒體訪問時表
示，自己離不開乒乓球。她一直參與體院顧
問工作，想發展中國乒乓球學院在香港開的
分院，並且希望在支持香港本地乒乓球選手
和內地乒乓球選手聯誼交流互動方面，能作
出一定貢獻。
她表示，多年以來，香港乒乓球隊的成績

一直很好，通過東京奧運會鍛煉又更上一層
樓，所以很期待他們在明年的巴黎奧運會上

有更加出色的表現。
「港澳穗深珠五地僑界乒乓球聯誼賽」
創辦於1992年，賽事每年舉辦一次，由廣
州、深圳、珠海市僑聯、澳門歸僑總會及
香港僑界社團聯會輪流主辦。因疫情停辦
4 年，今年復辦，並由港僑聯會當東道
主。
港僑聯會會長黃楚基表示，今年比賽另一特
色是外交部駐港特派員公署也派員參賽，令比
賽隊伍更多元化，也令比賽氣氛更加熱烈。
他說，體育不但是競技的平台，也是連接

僑界友誼的紐帶。該會與澳、穗、深、珠深
厚情誼正是根植於這項聯誼賽，這項體育活
動深受各地僑界社團的高度重視，得到僑界
朋友的廣泛參與。

五地僑界乒乓球聯誼賽舉行 厚植友誼

香港文匯報訊 香港與寧波交流的新平
台「紫荊匯館」11月21日在寧波市東部
新城舉行啟航典禮。前特區行政長官林
鄭月娥、包陪慶、曹其東、姚祖輝等香
港「寧波幫」代表人士，浙江省政協副
主席葉正波，寧波市政協主席徐宇寧，
浙江省委統戰部常務副部長徐旭，寧波
市委常委、統戰部部長林雅蓮等省市相
關領導，以及包氏家族代表，香港和寧
波的商（協）會成員和企業家等400多
位來自海內外的「寧波幫」齊聚一堂，
共同慶祝「紫荊匯館」正式啟航。
據悉，「紫荊匯館」是一個非牟利機

構，將打造成為匯聚海內外「寧波幫」
力量、促進甬港交流經貿合作的重要平
台，服務聯絡廣大「寧波幫」人士的溫
馨家園。
百年滄桑、風雲變幻。 回首過去，

以包玉剛、邵逸夫、董浩雲、陳廷驊、
曹光彪為代表的「寧波幫」足跡遍布全
球，使「寧波幫」成了全世界寧波人引
以為豪的稱謂，他們在改革開放、香港
回歸、寧波計劃單列和港口開發等方面
發揮了重要作用。

已故世界船王包玉剛的長女包陪慶是
「紫荊匯館」創始會長，她致辭時特別
感謝浙江省和寧波市領導的鼎力支持，
香港及寧波各協會的擁護和鼓勵。在建
設過程中，各方所展現出來的香港「獅
子山下」精神令她感動。「紫荊匯館」
將通過各種商務和文化活動拉近甬港的
距離、帶動兩地的經濟，在未來將發揮
自己的優勢，為寧波和香港的繁榮發展
作出貢獻。
2013年，由28位知名「寧波幫」代
表人士在寧波投資建設，並代表廣大
「寧波幫」人士回饋家鄉的重要項目
「紫荊匯廣場」，在寧波東部新城開工
建設，其建築總面積達13萬平方米。
如今，這裏又一個嶄新的交流合作平
台—「紫荊匯館」揚帆起航，從此，
全世界的「寧波幫」在寧波有了一個屬
於自己的新家。
與會領導和嘉賓紛紛表示，「寧波
幫」的歷史是一部傳奇，「寧波幫」的
未來需要大家共同譜寫，「紫荊匯館」
將乘風破浪、揚帆遠航，為續寫甬港合
作交流新篇章作出新的更大貢獻。
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◆立法會昨日通過施政報告致謝議案，李家超表示，政府會細心分析和考慮，讓落實相關措施時能更切合
市民的需要和期望。圖為立法會舉行施政報告議案辯論。 資料圖片

◆香港與寧
波交流的新
平台「紫荊
匯館」11 月
21 日在寧波
市東部新城
舉行啟航典
禮。

◆香港僑界社
團聯會承辦之
「第二十八屆
港澳穗深珠五
地僑界乒乓球
聯誼賽」，昨
日於南華體育
會舉行。


